

58641

Francisco Olivares

de las emociones en los seres humanos.

Si bien es un biólogo, sus teorías han dado una explicación alternativa a las bases de nuestra cultura. Por eso, Humberto Maturana -Premio Nacional de Ciencias 1994-, se pasea por todos los temas que tienen que ver con lo humano. En su última visita a Arica reflexionó sobre los eternos temas de la depresión, el desempleo y la pobreza.

Muchos especialistas, desde muchas áreas, analizando el problema de depresión crónica que vive la ciudad, siempre hablan de que la gente de Arica está particularizada, en un emocional que impide que pueda dar un salto hacia el desarrollo. Si que usted maneja muy bien el tema

Las emociones definen el hacer. Por lo tanto si Arica como comunidad se encuentra estancada en una situación estancada en una situación depresiva, una situación que no le permite salir de los problemas que tiene, quiere decir que hay una emoción que sostiene los problemas. Pienso, en general, que lo que nos pasa a nosotros los chilenos son las cosas. Una que nos miran más dentro. Pensamos que las soluciones interesantes, inteligentes, valiosas, vienen de otra parte y que nosotros, los que somos del tercer mundo, que estamos acá en el extremo, que somos latinos, que no somos europeos, que no somos norTEAMERICANOS, cualquier cosa por el estilo, cosa que además se enfatiza con esta

cuestión de la globalización. Para mostrar cómo nos miramos en menos, quiero referirme a una entrevista que vi hace pocos días en la televisión, en la cual uno de los ministros decía "ahora tenemos grandes empresas y capitales como Telefónica", que nosotros somos estudiantes, que nosotros somos profesionales, que nosotros somos las u otra cosa. Entonces, hablamos como si fuiese nuestro lo que no es nuestro, justamente porque no respetamos lo nuestro. Y lo nuestro como no lo respetamos lo ensañaremos, lo regalaremos. Ciero que éste es una de los factores que nos pasa acá

en Arica y en el fondo, en todo Chile.

Y el otro es que, en tanto pensamos mal de nosotros mismos, nos miramos en menos, buscamos también solución externa, porque pertenecemos a una cultura patriarcal en que esperamos una autoridad, esperamos que dé la respuesta, que nos diga lo que tenemos que hacer. Mientras estemos en ese emocionar, en esa autodeprecación y en esa sumisión a la idea de un líder, no vamos a resolver nunca nuestros problemas. Porque la mirada externa jamás nos puede ver, porque

sus intereses son otros y eso es lo que nos pasa cuando enajenamos nuestro mundo de la manera que lo hacemos. Así que la única posibilidad que tiene Arica es cambiar ese emocionar y que los antiguos respeten Arica, se respeten a sí mismos y actúen.

Yo creo que con este tema de la crisis económica, nosotros generamos el 90% de la crisis. Porque en el momento en que surge la crisis, nos miramos tan en menos que nos venimos completamente dependientes del extranjero y en vez de hacer una mirada para la actividad interna,

invitamos a la supresión de la actividad interna. Entonces, por supuesto que se genera crisis, si tenemos que ahorrar, si no nos tenemos que mover, en vez de usar el dinero como energía, y moverlo internamente, lo guardamos en una caja fuerte y generamos una crisis que justamente es la restricción de la energía que el dinero es.

DINERO ES ENERGIA

Otro tema que se discute en Arica es el desempleo. Este problema, aparte de las crisis

Humberto Maturana habló de la cultura depresiva de Arica

"El dinero es una energía"

Legado musical de Pablo Garrido [artículo] María Angélica Huidobro.

Libros y documentos

AUTORÍA

Huidobro, María Angélica

FECHA DE PUBLICACIÓN

1983

FORMATO

Artículo

DATOS DE PUBLICACIÓN

Legado musical de Pablo Garrido [artículo] María Angélica Huidobro.

FUENTE DE INFORMACIÓN

[Biblioteca Nacional Digital](#)

INSTITUCIÓN

[Biblioteca Nacional](#)

UBICACIÓN

Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile